

COMUNICACION A LA DIOCESIS Y A LA PRENSA

27 de febrero de 1997

En relación con el boletín de prensa de la Delegación del Gobierno Federal y las declaraciones atribuidas al señor Marco Antonio Bernal, la Diócesis de San Cristóbal de las Casas hace las siguientes precisiones:

1.- La lamentable realidad que sufre la mayoría del pueblo de Chiapas y el estancamiento del proceso de negociación lleva a nuestro Obispo Coadjutor Fr. Raúl Vera López O.P., a denunciar la situación y a llamar la atención de las autoridades y de la sociedad nacional hacia la urgencia de respuestas reales a los agudos problemas de Chiapas y se restituya así la confianza en las instituciones y en el camino del diálogo y la negociación.

El uso de la ironía surge de la angustia que produce el ser testigo cercano del deterioro de la vida del pueblo.

Decir la verdad sobre lo que está sucediendo en Chiapas es una contribución a la construcción de la paz.

2.- Por supuesto que Don Raúl Vera conoce los Acuerdos de San Andrés, firmados por la Delegación del Gobierno Federal y por los delegados del EZLN hace ya un año, y los distingue muy bien del proyecto de iniciativa formulado por los legisladores de la COCOPA -en cumplimiento del mandato de la ley que la creó- fundada en los Acuerdos referidos, y no aceptada por el Gobierno Federal.

3.- Conoce Don Raúl Vera la amplia discusión que sobre la propuesta de la COCOPA se está desarrollando, y le queda muy claro que no todos los constitucionalistas y expertos coinciden con los asesores del Gobierno Federal. Es indudable que debe haber congruencia con el texto constitucional, que es perfectible y, por tanto, requiere cambios para que se reconozcan adecuadamente los derechos de los pueblos indígenas de nuestro país.

4.- La confusión creada en la opinión pública sobre el proceso de diálogo y el ocultamiento de las condiciones de guerra de baja intensidad que sufre Chiapas, tiene su origen en fuentes muy distintas a las declaraciones de Don Raúl Vera y son muy anteriores a la misma.

5.- Don Raúl Vera Ha dirigido una comunicación al Sr. Secretario de Gobernación que consideramos suficientemente clara para que la opinión pública conozca el pensamiento del Señor Obispo Vera y de la Diócesis de San Cristóbal de las Casas.

Pbro. Felipe de J. Toussaint L.
Vicario General

